
 

審議会等の会議結果報告 

 

１．会 議 名 
令和 6年度  

学校給食センターベルランチ運営委員会・連合協議会 

２．開 催 日 時 令和 6年 7月 4日（木）午後 3時 00分～午後 3時 45分 

３．開 催 場 所 松阪市大津町 1768番地 1 学校給食センターベルランチ会議室 

４．出席者氏名 

（委 員）◎熊野佳幸、大和哲司、吉岩さおり、松本一孝、小林香里、

鈴木由香、諸戸直子、齋藤実、山下希 ※◎会長  

（事務局）瀬古英司、宇田保奈美、若林奈津実 

５．公開及び非公開 公 開 

６．傍 聴 者 数 0人 

７．担 当 

松阪市教育委員会事務局給食管理課 

TEL 0598-61-1155 

FAX 0598-28-7312 

e-mail  kyusyoku.div@city.matsusaka.mie.jp  

 

協議事項 

１．委員の委嘱について 

２．あいさつ 

３．自己紹介 

４．役員選出について 

５．議題（１）運営委員会委員の委嘱について（公開） 

（２）令和 6年度役員選出について（公開） 

（３）令和 5年度給食会計収支決算報告について（公開） 

（４）令和 6年度運営について（公開） 

（５）令和 6年度給食会計収支予算（案）について（公開）  

（６）その他 

 

議事   別紙 

 

javascript:writeSender('0')


 1 

令和６年度松阪市学校給食センターベルランチ運営委員会・連合協議会議事録 

 

日 時  令和6年7月4日(木)  15時00分～15時45分 

場 所  松阪市学校給食センターベルランチ会議室 

出席者  (委員)   熊野佳幸、大和哲司、吉岩さおり、松本一孝、小林香里、鈴木由

香、諸戸直子、齋藤実、山下希 

(事務局) 瀬古給食管理課長、宇田、若林 

 

１．委員の委嘱について 

事務局  時間の関係上、机上に委嘱状を置かせていただいていただきました。これ

をもって委嘱状の交付とさせていただくことをご了承ください。 

 

２．あいさつ（瀬古課長） 

 

課 長  こんにちは。給食管理課長兼ベルランチ所長の瀬古と申します。よろしくお

願いいたします。本日は暑い中、ベルランチ運営委員会・連合協議会にご参加いただき

まして、ありがとうございます。日頃は学校給食の円滑な運営にご理解・ご協力をいた

だいていること重ねて御礼申し上げます。子どもたちに届く給食は、本当にたくさんの

方が関わっていただいております。本日のように皆様に集まってご協議いただくこの場

も一つの関わりと考えています。子どもたちが健康で過ごせるように栄養価を考えた献

立を立てさせていただいておりますし、その献立に基づいて事業者さんが地場産物を優

先的に使用したいこちらの意向を反映させて食材を納入していただいております。また、

その食材を使用して、厳しい学校給食の衛生管理基準に基づいた調理をしております。

本当にたくさんの方が学校給食を提供するために関わっていただいております。ですの

で、学校給食というものは食育を進めていく中で非常に大切な授業の材料となるもので

あると考えております。しかしながら実際のところは、学校給食を取り巻く環境は非常

に厳しいものになっております。ニュース等にも取り上げられておりますように、物価

の上昇が止まらない状況です。そういった意味では、苦しい中給食を実施しています。

その状況を受けて昨年度につきましては給食費の 5％、今年度につきましては給食費の

10％を市の方から支援して材料を調達しております。保護者の方からは、4,400円をお支

払いいただいておりますが、実際には 4,840 円の給食を提供しています。また、中学校

は 4,800 円をお支払いいただいておりますが、実際には 5,280 円の給食を提供していま

す。給食管理課としましては物価上昇も気にしながら、今後も食育を行う上で非常に重

要である教材としての学校給食を進めて参りたいと思っておりますので、引き続きご協

力をいただきますようお願い申し上げます。本日は、様々なご協議をいただく中で、色

んなご意見をいただきながら、より良い学校給食を目指していきたいと考えております

ので、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 



 2 

３．自己紹介 

（省略） 

４．役員選出 

 

事務局  運営委員会発足時に、継続していく委員会であるということで、輪番制で役

員を決めています。本年度は委員長 熊野 佳幸様、副委員長 吉岩 さおり様、書記 

田端 農様、監事 小林 香里様・後藤 正和様、にお願いしたいと考えておりますが、

ご承認いただけますでしょうか。 

(委員一同異議なし) 

事務局  ありがとうございます。ご承認いただけましたので、(案)を消してください。

それでは、これ以降の議事進行については松阪市給食センター運営委員会規定第 7 条 1

項に基づき、委員長より進めていただきます。よろしくお願いします。 

 

５．議題 

委員長 （１）学校給食センターベルランチの運営についてについて事務局から説明を

お願いします。 

事務局  学校給食は学校給食法に基づき実施しております。学校給食法の内容につい

ては記載のとおりです。 

学校給食は学校給食法に基づき実施しております。学校給食法の内容については記載の

とおりです。献立の基本方針について、学校給食の献立は学校給食実施基準に基づき作

成しています。また、ベルランチでは松阪市教育ビジョンにも記載のある、地産地消の

推進や食物アレルギーを持つ子どもたちへの対応、学校給食が生きた教材として活用さ

れるよう魅力のある献立作成について日々検討を行っています。 

ベルランチでは本日開催している運営委員会及び連合協議会を年に１回開催しています。

運営委員会では運営の審議、連合協議会では食材の調達方法、学校給食費の収支報告、

予算(案)について審議を行います。年度当初には今年度の給食や会計の担当者と年間の

業務について確認を行う担当者会議を実施しています。また、年に 5 回献立委員会・物

資選定委員会を実施しております。献立委員会では献立原案の承認や物資の選定・採択

等を行っております。参加者については 4 ページにある輪番表に基づき参加をお願いし

ます。5ページには年間の開催日について記載していますので、ご確認ください。 

また、参考に 6 ページには昨年度の開催実績を記載しておりますので、お読み取りくだ

さい。年度明けには、前年度のベルランチの会計の監査もお願いしております。 

ベルランチでは調理配送を業者に委託しております。現在は株式会社はぐみ様と令和元

年 8 月～令和 6 年 7 月まで契約しています。その後は同じく株式会社はぐみ様と令和 6

年 8月～令和 11年 7月で契約をしております。 

 松阪市の給食費は、中学生は月額 4,800 円、幼稚園児は月額 4,400 円、8 月を除き年

11 回徴収を行い、年間 183 回の給食を実施しています。中学 3 年生につきましては年間

10回の徴収とし、167回の給食を実施しております。 

また、幼稚園３歳児も希望園については、年間 10 回の徴収とし、167 回の給食を実施し

ています。詳しい内容については、『松阪市における学校給食費徴収事務取扱内規』に
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記載させていただいております。この文書に基づいて、保護者様より徴収させていただ

いております。また、「松阪市の学校給食費について」という資料は保護者の方にわか

りやすく学校給食費の徴収ルールを知っていただこうと作成いたしました。必要に応じ

てご活用いただければと思います。 

ベルランチでは登録業者より食材の調達を行っております。また、地産地消を推進する

目的が強い食材などは、生産者から直接購入する場合もあります。 

『ベルランチにおける登録から入札・発注までの基本事項』に基づき、入札を実施し、

ベルランチ登録業者より調達を行っております。こちらは事業者向けの資料となってお

ります。この基本事項の誓約を行っていただいた事業者さんから調達させていただくと

いうことを基本としております。登録制度となっておりまして、まずは三重県の共同受

付への登録を前提条件に、ベルランチへの登録をしていただいております。ベルランチ

に登録いただく際は、１～６まで部門を細分化し、部門ごとに、調達を行っています。

ベルランチでは、1等米 100％の松阪産コシヒカリを指定しています。肉については牛肉

は国産、豚肉、鶏肉は三重県産指定しております。産地等証明書を事業者からとり、産

地を確認して使用しています。 

台風時の対応ですが、台風に伴う欠食対応は行っておりません。当日 5時に「特別警報」

「暴風（雪）警報」が発令されていた場合、その時点で給食中止対応とします。事前の

気象予報により明らかに「特別警報」「暴風（雪）警報」が予測される場合は、前日の

16 時に給食の中止を教育委員会で決定します。パンについては廃棄等の関係から、前々

日の 16時にパンを米飯に変更します。また、午前 5時以降に「特別警報」「暴風（雪）

警報」が解除され登校する場合は、給食は実施しません。各学校、各幼稚園での対応を

お願いします。学級閉鎖の対応については、報告日(閉鎖初日)とその翌日は欠食の補充

は行っておりません。以後に欠食がある場合は 3 日目以降の欠食日数の 1/2 に相当する

額をデザート等で補填するという形で調整を行っております。 

食物アレルギーについては、三重県作成の『学校におけるアレルギー疾患対応の手引き』

というマニュアルに基づき、アレルギー対応食の提供を行っています。松阪市では、最

低でも年に１度は医療機関の受診を勧めておりまして、医師の指示、判断に基づいた上

で除去食対応及び家庭からの持参で対応しています。除去食対応については、アレルゲ

ンを除いた除去食の提供を可能な範囲行っております。 

献立の考え方については、記載にあります学校給食摂取基準量に基づき献立を作成して

おります。幼稚園は特別支援学校の幼稚部及び高等部における学校給食摂取基準量に基

づき献立を作成しております。また、食育の教材となるよう献立や和食のよさを伝えら

れるような献立になるよう作成しています。 

給食にかかる経費については、光熱水費、施設設備費、委託費等は市で負担しており、

保護者様には食材費のみを「給食費」として負担いただいております。 

また、年 2 回献立や調理方法について研究を行っております。献立は栄養教諭、学校栄

養職員および栄養士が作成後、献立委員会での献立の承認を経て実施されています。実

施前には市場の価格や行事などを考慮し、細案を検討しています。 

最後に今年度の給食目標及び献立の年間計画を 7ページに記載しています。 

また、昨年度の各学校、幼稚園の年間実施回数実績を 8 から 9 ページに記載しておりま
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すので、お目通しいただければと思います。 

 

委員長 （1）学校給食センターベルランチの運営について、ご意見、ご質問ございませ

んか。 

 

（ご意見） 学校給食の運営にご尽力いただきありがとうございます。入札について、

冒頭のあいさつにもあったように物価が高騰しています。納入までの 1 か月で物価があ

がることもあるかと思いますが、契約の時よりも価格を上げて欲しいと言われた場合は

契約の変更や物資の変更等を行うのですか。 

 

委員長  質問がありました。事務局回答をお願いします。 

 

事務局  ご質問ありがとうございます。入札については、なるべく直近に契約を結べ

るようにしております。今のところ事業者様からはご理解をいただいており、途中で価

格の変更を申し出ていただき、契約を変更するということは起こっていません。入札を

終えて契約をした価格ですべて購入できています。 

 

（ご意見） 契約価格を見直すのは 1か月単位ですか。 

 

事務局  青果は入札を 1 か月単位で行っておりますので、翌月の分を契約して翌月に

その価格で納品いただきます。肉、大豆製品、調味料・冷凍食品・乾物・乳製品は 2 か

月ごと、米は学期ごとに入札をして契約を行っております。それぞれの入札期間でそれ

ぞれの物資を入札しておりますが、現在ベルランチにご登録いただいております事業者

様はこの入札期間での入札にご理解をいただいておりますので、すべて契約時の価格で

購入できています。物価の高騰ではなく、天候や収穫状況等により物資が確保出来ずに

納品できないという場合は、アレルギー対応等を考慮して他の物資で調整するというこ

ともあります。 

 

（ご意見） 物価が高騰している中で事業者さんが提示する価格をベルランチも理解し

ていただいているところかと思いますが、事前に相談はしているのですか。購入は入札

のみですか。 

 

事務局  入札については、その場で提示された価格とこちらの予定価格との中で決ま

った金額で契約を行っています。一部入札を行っていない地場産物の活用を促進する目

的で松阪産のものを別途個別契約することもありますが、その場合は採れる時期や価格

を事前に相談して見積もりをいただき、使用できる価格の範囲内で使用しています。 

 

（ご意見） 献立の考え方の中に、旬の食材や日本型食生活について記載がありますが、

直近であれば 7 月 7 日の七夕に関してちらし寿司などできる限り取り入れるように意識

されていますか。 
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事務局  年中行事については、積極的に取り入れるようにしています。七夕について

は、今年度 7 月 7 日が日曜日ですので、直近の金曜日に七夕の行事食であるそうめんを

使ったたなばた汁を予定しています。 

 

(ご意見) 先日、炊飯器の故障で米が炊けないということがあったかと思いますが、修

理代は給食費から出ているのですか。 

 

事務局  先日ベルランチの炊飯施設の中で炊飯釜が途中で詰まってしまい、後半炊飯

をすることが出来なくなってしまったので、急遽 2 校の学校にレトルトのパックごはん

を提供させていただきました。前年度もベルランチでは異物混入の関係で、パックごは

んを提供しており、保護者の皆様、先生方に多大なご迷惑をおかけしてしまいました。 

先日提供したパックごはんはその時と同じものを使用しています。炊飯施設については、

昨日修理に来ていただいたところですが、修繕費等につきましては、市負担となってお

りますので、保護者の皆様にご負担していただく給食費から支出することはありません。 

 

（ご意見） たまにブラジル料理やフィリピン料理が出ることがありますが、どのよう

な趣旨でどれくらいの頻度で提供されるのですか。見ていて楽しい気持ちになります。 

 

事務局  頻度としては決まっていませんが、年に数回程度です。一度ブラジル料理を

提供したのは、毎年 1 月にある全国学校給食週間のテーマを世界の料理を知ろうにした

ため試みたものです。松阪市内にも様々な国にルーツを持つ子どもたちがたくさん小中

学校に通っていただいているので、様々な国の文化に触れていただこうということを目

的に食文化からその国の文化に触れてもらいたいという思いから提供しています。 

 

委員長  続きまして、(2)令和５年度給食会計決算報告及び会計監査について事務 

局より報告をお願いします。 

 

事務局  本年度決算額を説明。収入 196,933,256円、支出 186,067,336円、差し 

引き 10,865,920円を次年度に繰り越します。令和 5年度未納総額は、0円でした。 

以上決算報告とさせていただきます。 

 

委員長 それでは、会計監査報告を前年度監事よりお願いするところですが、本日欠席

ということですので、事務局より代理でお願いします。 

 

事務局  学校給食センターベルランチの令和５年度給食会計収入支出決算について、 

令和 6年 5月 30日に監査を実施していただきました。収支とも正確であり、関係書類も

適正に整備されていることをお認めいただきましたので、ご報告いたします。 
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委員長  (2)令和 5年度給食会計決算報告及び会計監査についてご質問ございませんか。 

 

（ご意見） 収入が予算額より少ないのは、生徒数の減少ですか。 

 

事務局  そのように考えています。 

 

委員長 （３）令和 6 年度学校給食実施計画（案）について 事務局より説明をお願い

します。 

 

事務局  今年度実施計画（案）でございますが、事前に学校、幼稚園より各学年 183

回または 167 回の給食実施計画を提出いただき、それに基づいてベルランチの稼働を計

画させていただいています。給食センターベルランチとしての稼働回数は中学校が米飯

152回、パン 41回の 193回、幼稚園が米飯 148回、パン 41回の 189回です。 

 

委員長  令和 6年度学校給食実施計画についてご質問ございませんか？ 

 

（ご意見） 米の量が少なくなってきているという話を聞きますが、どうですか。 

 

事務局  今のところベルランチに登録いただいている業者さんからはご相談いただい

ていないので、特に問題ないかと思います。 

 

委員長  それでは承認いただける方は挙手をお願いします。 

 

（挙手多数） 

 

委員長  それでは承認されましたので、計画（案）の案を消してください。   

 

委員長  次に（４）令和 6年度給食会計予算（案）について 事務局より説明をお願

いします。 

 

事務局  令和 6年度給食センターベルランチ給食会計予算案を提案させていただきま

す。 

本年度予算額を説明。収入 204,996,004円、支出 204,996,004円。 

以上、よろしくお願いいたします。 

 

委員長  令和 6年度給食会計予算についてご質問ございませんか。 

 

委員長  承認いただける方は挙手をお願いします。 
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（挙手多数） 

 

それでは承認されましたので、予算（案）の案を消してください。 

 

事務局  委員長ありがとうございました。最後に事項書６その他ですが、日々の学校

給食についてご意見をお願いします。 

 

（ご意見） 自分の子どもは不登校で、給食を食べていません。市のイベント等で給食 

を食べることが出来る試食会のようなものがあれば教えてください。 

 

事務局  学校給食の試食会を松阪市も実施しています。年に 2回 11月と 2月に開催し 

ています。11月がベルランチで、2月は北部学校給食センターで開催しています。ベル 

ランチ管内の学校の保護者様は 11月開催の試食会にご参加いただければと思います。学 

校給食やベルランチの施設についてのお話を聞いていただき、調理現場を見学窓から見 

てもらってから実際にベルランチの給食を試食していただきます。市民試食会のお知ら 

せは広報でさせていただきますので、10月と 1月の広報をご確認ください。 

 

（ご意見） 子どもたちから人気のレシピを公開していたりしますか。 

 

事務局  ベルランチでは、毎月献立表の裏面に給食たよりを載せておりまして、4月以

外の月は人気のレシピを公開しています。また、市内の小学校の給食レシピは献立表と

一緒に市のＨＰに掲載されています。ベルランチのレシピで必要なものがあれば、学校

を通してお声がけいただければ作成し、お渡しできますので、良ければご依頼ください。 

 

事務局  以上でベルランチ運営委員会連合協議会を終了いたします。 

 

事務局  本日は誠にありがとうございました。 

 


